



KKN 111
UIN SUNAN KALIJAGA
PONOROGO
2023



UIN
STATE ISLAMIC UNIVERSITY
SUNAN KALIJAGA
YOGYAKARTA



PROGRAM KERJA

KKN 111 UINSK DUSUN KEMBANG CEPOKO PONOROGO

A. LATAR BELAKANG

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu bentuk pengamalan tri-dharma perguruan tinggi di bidang pengabdian masyarakat. Kegiatan ini mendorong mahasiswa untuk terjun langsung dan mengimplementasi ilmu yang telah didapat dari bangku perkuliahan guna peningkatan kesejahteraan masyarakat Indonesia. Konsep KKN ini tidak hanya melibatkan peran aktif mahasiswa dalam masyarakat namun juga keikutsertaan *stakeholder* seluruh elemen untuk mengoptimalkan pembangunan dan pemberdayaan berkelanjutan desa. Optimalisasi kegiatan KKN dapat dimulai dengan melakukan identifikasi *asset* dan *problem based approach* yang terjadi di masyarakat. Selain itu, diperlukan juga pemilihan model strategi atau pendekatan yang akan digunakan agar program kegiatan yang direncanakan tepat sasaran dan mencapai tujuan. Dalam hal ini, Tim KKN 111 akan merealisasikan program di Desa Cepoko, Kecamatan Ngrayun, Kabupaten Ponorogo.

Cepoko merupakan salah satu desa yang berlokasi dibagian ujung selatan Kecamatan Ngrayun. Masyoritas masyarakat beragama Islam, dengan mata pencaharian masyarakat lokal sebagai petani dan perkebunan. Desa cepoko memiliki *Asset based* sumber daya alam yang begitu variatif, diantaranya cengkeh, kopi dan padi. Sehingga memiliki potensi yang cukup besar jika dikembangkan melalui berbagai inovasi-inovasi terbaru dengan melihat peluang-peluang khususnya pada sektor ekonomi.

B. TEAM KKN

No	Nama	NIM	Divisi
1.	Surya Puja Kelana	19103050044	Ketua
2.	Matsna Naqilal Khidhriyah	20102030013	Sekretaris
3.	Fenti Nur Aini	20102040035	Bendahara
4.	Muhammad Muwadhoful Akmal	20105040001	Acara
5.	Rafif Renu Nabil	20108010082	Acara
6.	Tifanie Feby Dewayantie	20103080039	Acara
7.	Muhrizan Saragih	20103070103	Keagamaan
8.	Ahmad Ataka Nur Kaisa	20102010057	Kemasyarakatan
9.	Kharisma Yogi Oktavia	20105040026	Humas & PDD
10.	Salsabila Nuzulia	20108040063	Humas & PDD

C. NAMA KEGIATAN

KKN-ANGKATAN 111 UIN SUNAN KALIJAGA TAHUN 2023

D. TEMA KEGIATAN

“Sustainability Development: Pemberdayaan Berkelanjutan Melalui Peningkatan Inovasi dan Potensi Masyarakat Desa Cepoko, Ngrayun, Ponorogo Dalam Mewujudkan SDG’s”

E. TUJUAN KEGIATAN

Meningkatkan kualitas sumber daya manusia sebagai aktor utama dalam mewujudkan kesejahteraan masyarakat dengan meningkatkan standar ekonomi melalui pengembangan potensi lokal yang berkualitas dan berkelanjutan.

F. TEMPAT KEGIATAN

Dusun Kembang, Desa Cepoko, Kecamatan Ngrayun, Kabupaten Ponorogo

G. SASARAN KEGIATAN

Seluruh *stakeholder* dan masyarakat Dusun Kembang, Desa Cepoko, Kecamatan Ngrayun, Kabupaten Ponorogo

H. WAKTU KEGIATAN

11 Juli-25 Agustus 2023

I. MANFAAT KEGIATAN

a. Bagi Mahasiswa

- Memberikan pengalaman untuk terjun langsung
- menyelesaikan permasalahan yang ada dimasyarakat
- Melatih kepekaan dan rasa tanggung jawab antar mahasiswa dalam menjalankan program
- Meningkatkan rasa kepedulian terhadap lingkungan masyarakat
- Membuka peluang untuk pengembangan karier

b. Bagi Masyarakat

- Meningkatkan kemampuan manajemen ekonomi masyarakat Luk Panenteng
- Meningkatkan pertumbuhan ekonomi yang inklusif dan berkelanjutan

c. Bagi Pemerintah

- Melalui Kuliah Kerja Nyata, mahasiswa dapat membantu pemerintah untuk mengoptimalkan program yang telah direncanakan

- Mendapat support dari tenaga terdidik untuk percepatan program pemerintah daerah

J. PROGRAM UNGGULAN

Program kerja yang dilaksanakan dalam kegiatan KKN 111 (Kuliah Kerja Nyata) Dusun Kembang, Desa Cepoko, Kecamatan Ngrayun, Kabupaten Ponorogo sebagai berikut ini :

a. PERSAMA: Pelatihan Sampah Dan Magot KKN 111 Dusun Kembang Cepoko Ngrayun Ponorogo

Desa cepoko merupakan wilayah dataran tinggi yang hampir semua tempatnya adalah perbukitan. Masyarakat desa cepoko kebanyakan berprofesi petani dan peternak. Lingkungan dan pemandangan yang diperlihatkan dari setiap wilayah desa cepoko menunjukkan cakrawala baru yang dapat memanjakan kedua bola mata manusia. Kebersihan dan kesegaran menjadi bagian identitas dari desa cepoko. Namun sayangnya, salah satu permasalahan yang muncul dalam ruang sosial saat ini adalah persampahan. Masyarakat desa cepoko masih belum mengerti dalam mengolah sampah dengan benar. Hampir semua yang mereka lakukan terhadap sampah adalah membuang dan membakarnya begitu saja. Sehingga jika dibiarkan maka khawatirnya akan beradampak pada lingkungan sekitar yang tidak lagi asri dengan kealamannya dan segar dengan kealamannya.

Hal ini menjadi suatu yang bersifat *urgent* jika dibiarkan begitu saja. Maka kemudian, berangkat dari permasalahan tersebut. Program yang telah dibuatkan berencana untuk menjadi bagian dari solusi yang dapat mengatasi atas permasalahan yang ada di desa cepoko. Program tersebut adalah mengadakan sosialisasi dalam pemberdayaan sampah di desa cepoko. Dalam tahapannya, sosialisasi tersebut meliputi pemberian wawasan tentang pemilihan sampah antara organik dan non-organik lalu dilanjut dengan bagaimana cara mengolah sampah itu menjadi lebih bermanfaat bagi sekitar, seperti sampah non organik yang dapat bernilai ekonomi dengan memilah sampah plastik bening, kertas, kardus, dan botol. Sampah organik (sisa makanan, buah atau sayuran busuk) yaitu dapat dijadikan sebagai bahan dasar pangan untuk maggot yang kemudian hasilnya akan dibuat pupuk bagi hewan ternak.

Targetnya dalam program ini adalah 1). Masyarakat dapat mengupayakan agar sampah dapat dikelola, dipilah dan diproses terhadap sampah yang telah

tertimbun, 2). Kemudian masyarakat mampu mengolah sampah organik menjadi kompos dan sampah non-organik dipilah serta dikumpul menurut jenisnya sehingga dapat bernilai ekonomi. Harapannya setelah adanya sosialisasi pemberdayaan sampah ini masyarakat desa cepoko dapat tumbuh semangat dan kesadaran dalam menangani sampah.

b. Pengadaan Tong Sampah

Lingkungan yang sehat adalah lingkungan yang terbebas dari sampah, limbah, polusi, dan hal lain yang dapat mencemari lingkungan. Pembuatan media dalam upaya pemilahan sampah, pada program kerja ini akan dirakit sebuah model tempat sampah pilah antara organik dan anorganik, sehingga sampah terhimpun sesuai klasifikasinya. Program ini merupakan lanjutan dari adanya sosialisasi pemberdayaan sampah. Melihat kurangnya fasilitas desa cepoko dalam menangani persampahan. Seperti tidak adanya tempat pembuangan akhir, tempat pembuangan sampah masih di samping rumah, dan tong sampah yang belum diklasifikasikan (organik dan non-organik). Berangkat dari adanya permasalahan tersebut, sehingga munculah inisiatif untuk mengadakan tempat pembuangan sampah berupa tong sampah yang sudah terklasifikasi. Harapannya dengan adanya tong sampah ini masyarakat desa cepoko mampu membuang sampah lebih bijak dengan dapat memilah antara sampah organik dan non organik.

Pengadaan tong sampah pilah ini juga menjadi bagian dalam melengkapi fasilitas lapangan voli yang baru dibangun di Dusun Kembang, dimana lapangan tersebut nantinya selain dijadikan sebagai tempat voli juga dijadikan tempat pengumpulan kegiatan dan pertunjukan seni masyarakat. Berdasarkan *problem based* yang ada, seringkali sampah berserakan setelah kegiatan dilaksanakan. Sehingga mahasiswa KKN 111 Dusun Cepoko menginisiasi adanya pengadaan tong sampah pilah yang mampu mengurangi intensitas sampah yang berserakan dan berdampak buruk pada lingkungan.

c. SUKA Mengajar Taman Pendidikan Al-Qur'an

Ilmu pengetahuan memiliki beragam manfaat penting bagi kehidupan manusia. Pertama, ia berfungsi sebagai penerang dalam kegelapan ketidaktahuan, membimbing kita menuju jalan yang benar dan bijaksana. Kedua, dalam banyak budaya dan agama, orang yang berilmu dihargai dan dijanjikan penghormatan serta pengangkatan derajat. Selain itu, ilmu pengetahuan juga menjadi pendorong utama dalam kemajuan peradaban

manusia, membawa kita dari masa primitif ke era modern yang maju.

Melalui program ini kami berharap akan menciptakan SDM yang cinta Qur'an serta mendorong anak-anak meningkatkan kecintaannya terhadap agama serta bangsa. Sehingga pada akhirnya program ini menginginkan agar terwujudnya anak alpha yang cinta Quran dan cinta bangsa.

d. Menonton Film Sejarah Islam

Salah satu manfaat utama dari mempelajari sejarah adalah mendapatkan informasi tentang peristiwa dan kejadian di masa lampau. Dengan memahami sejarah, kita dapat mendapatkan gambaran yang lebih mendetail mengenai apa yang terjadi, siapa yang terlibat, kapan kejadian tersebut terjadi, di mana lokasinya, serta dampak yang ditimbulkannya.

Dalam proker ini kami juga ingin meningkatkan wawasan pengetahuan sejarah dari peserta didik, sebagaimana film yang nanti akan dipertontonkan adalah "BILAL BIN RABBAH" yang mana dari film tersebut peserta didik akan mengeal lebih lanjut mengenai salah satu sahabat rasul yang pertama kali mengumandangkan azan.

Dengan harapan anak-anak nanti akan termotivasi untuk menjadi seorang muazzin di mesjidnya masing-masing. sebagaimana jika dilihat di mesjid-mesjid sekarang sangat memprihatinkan atas minimnya muazzin dari anak-anak muda di Desa Cepoko Ngrayun Ponorogo.

e. SUKA Mengajar Bahasa Arab Madrasah Diniyah

Bahasa adalah sistem komunikasi manusia yang dinyatakan melalui susunan suara atau ungkapan tulis yang terstruktur untuk membentuk satuan yang lebih besar, seperti morfem, kata, dan kalimat. Bahasa menjadi suatu hal penting saat melakukan komunikasi, sehingga semakin banyak bahasa yang mampu dikuasai maka akan semakin mudah pula untuk berinteraksi dan berkomunikasi dengan orang lain. Berdasarkan hal tersebut, kami mahasiswa KKN 111 UIN Sunan Kalijaga Desa Cepoko ingin mengadakan pelatihan bahasa, diantaranya yaitu bahasa arab. Hal itu dilakukan melihat potensi mahasiswa yang unggul dalam bahasa arab dan masih minimnya pengetahuan dan pemahaman anak-anak khususnya SDN 1 Cepoko dalam bahasa arab.

Pelatihan ini memiliki beberapa arahan bagaimana anak-anak sedini mungkin mengenal dan bisa berbicara bahasa arab. Adanya pelatihan ini anak-

anak Desa Cepoko khususnya mampu berbahasa arab. Maksud dari kegiatan ini adalah membangkitkan motivasi serta mengasah kemampuan anak-anak dalam berbicara bahasa arab. Tujuan dari kegiatan ini adalah setelah kegiatan ini dilakukan diharapkan semua anak-anak Desa Cepoko lebih giat dalam belajar dengan alat bantu kamus bahasa arab dan kamus bahasa inggris yang mempermudah kerja sekolah mereka. Sasaran yang ingin dicapai adalah anak-anak tingkat SD dan SMP di Desa Cepoko.

K. PROGRAM PENDUKUNG

- a. Memeriahkan HUT RI Ke 78
- b. Kerja Bakti dan Gotong Royong Membersihkan Lingkungan dan Fasilitas Dusun Kembang, Cepoko, Ngrayun, Ponorogo
- c. Membantu Gotong Royong Dalam Pembangunan Fasilitas Lapangan Bola Voli Karang Taruna Dusun Kembang
- d. Membantu merealisasikan kegiatan dan sosial keagamaan masyarakat

L. TIME SCHEDULE

No	PROGRAM KERJA	TARGET	SASARAN	WAKTU & TEMPAT
1	PERSAMA: Pelatihan Sampah dan Magot KKN 111 Dusun Kembang Ngrayun Ponorogo	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat dapat mengetahui fungsi sampah (organik, non-organik) • Masyarakat dapat mengetahui cara mengelola sampah menjadi nilai 	Masyarakat Dusun Kembang	5 Agustus 2023, Balai Desa Cepoko
2	Suka Merdeka	<ul style="list-style-type: none"> • Mendukung perlombaan masyarakat • Mendukung perlombaan karang taruna 	Anak-anak, Ibu-ibu dan Pemuda	17 Agustus 2023, Desa Cepoko

3	Pengadaan Tong Sampah	<ul style="list-style-type: none"> • Mengklasifikasi Tong Sampah organik dan non-organik 	Masyarakat Dusun Kembang	14 Agustus 2023, Lapangan Dusun Kembang
4	Suka Mengajar	<ul style="list-style-type: none"> • Pengadaan Madin (Madrasah Diniyah) • Mengisi TPA (Pengajian Anak-anak) 	Siswa-siswi dan Santri-santri Dusun Kembang	<ul style="list-style-type: none"> • Madin: 25, 27 Juli 2023 1, 3, 8, 10, 15, 17, 22 Agustus 2023 TPA: 19 Juli – 21 Agustus 2023
5	Menonton Film Sejarah Islam	<ul style="list-style-type: none"> • Mengadakan nonton bareng 	Siswa-siswi Dusun Kembang	Menonton: 7 Agustus 2023